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Execução de políticas de educação 
para alunos com deficiência e Re-
forma da Previdência foram assun-

tos discutidos no Congresso Nacional na 
semana passada. O Ministério da Educa-
ção, representado pela área de Educação 
Continuada cobrou mais efetividade no re-
passe de recursos do governo federal para 
o Atendimento Educacional Especializado, 
bem como, possibilitar o acesso e a per-
manência dos estudantes com deficiência 
nas escolas. 
     Já na pauta previdenciária, houve di-
vergência entre o Tribunal de Contas da 
União e a Associação Nacional de Auditores 
Fiscais da Receita Federal. O TCU afirmou 
que o saldo negativo na Previdência é de 
R$ 86 milhões e tende a piorar. O posicio-
namento da entidade foi em defesa do tra-
balhador e pediu um olhar mais sensíveis 
dos parlamentares no tocante à avaliação 
das propostas de mudanças, isso porque 
“nenhuma reforma da Previdência, em 
momento algum, veio para melhorar a vida 
do trabalhador, do aposentado, do cidadão 
em geral. Sempre veio para reduzir, para 
restringir, inclusive a qualidade de vida do 
cidadão ao fim da sua vida laborativa”.

EDITORIAL
Foto: Ana Volpe/Agência Senado

Brasília, 18 de julho de 2016

A Food and Drug Administration (FDA) aprovou o dispositivo no mês de julho para pacientes 
com doença arterial coronariana, a condição-estreitamento da artéria faz cerca de 370.000 
mortes nos EUA a cada ano, de acordo com dados do governo. O novo stent é feito de um 
material plástico semelhante ao tecido original, criado para ser dissolver gradualmente 
ao longo de três anos. Stents atualmente disponíveis são permanentes, tubos de malha de 
arame que mantêm as artérias abertas após um procedimento usado para limpar placas de 
gordura. Especialistas descrevem que esse o dispositivo é um passo importante na busca de 
uma melhor abordagem para tratar a principal causa de morte em os EUA. O stent absor-
vido, já vendido na Europa e na Ásia, é feito de um material biodegradável que é projetado 
para permanecer intacto durante um ano, em seguida, dissolver ao longo dos próximos 
dois anos. O uso de stents metálicos aumentaram no início de 2000 como um tratamen-
to para pessoas que sofreram um ataque cardíaco ou tiveram dores no peito causada por  
obstrução das artérias que restringem o fluxo sanguíneo. Eles ainda são implantados em 
cerca de 850 mil pacientes nos Estados Unidos anualmente.
Fonte: CBS News

FDA aprova primeiro stent cardíaco absorvido para pacientes nos EUA
INTERNACIONAL

     No Fique Por Dentro, nossa recomendação vai 
para o edital do Mestrado Acadêmico em Ciências 
da Saúde nas áreas de Atenção, Política, Gestão e 
Educação em Saúde, promovido pela Fundação 
de Ensino e Pesquisa em Ciências da Saúde. 

Foto: Weinberg Clark
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CONITEC: População pode contribuir com 
informações sobre incorporação de 
medicamento para tratamento 
da Doença de Alzheimer
Até o dia 26 de julho, a Conitec – Comissão Nacional de Incorpora-
ção de Tecnologias no SUS mantém aberta a Consulta Pública para o  
medicamento Rivastigmina em adesivo para o tratamento de pacientes 
com diagnóstico de Alzheimer. Atualmente, o tratamento desses pa-
cientes no SUS é baseado na multidisciplinariedade e como opções 
terapêuticas medicamentosas o especialista pode prescrever: Done-
pezila, Galantamina e Rivastigmina, todos disponibilizados pelo SUS, 
sendo a Rivastigmina (cápsulas e líquida). Em 2015, uma empresa so-
licitou à CONITEC a incorporação da Rivastigmina em adesivo no SUS. 
No entanto, após analisar os estudos científicos sobre o medicamento 
e as contribuições recebidas na Consulta Pública, a Comissão negou 
o pedido, pois concluiu que o fármaco aumentaria os custos para o 
sistema de saúde e que o adesivo possui o mesmo efeito do medi-
camento ingerido por via oral. Após uma segunda solicitação dessa  
empresa, a Conitec abre uma segunda Consulta, cuja decisão apresen-
tada no Relatório de Recomendação é pela não incorporação. Outras 
informações: http://conitec.gov.br/consultas-publicas

Pais de bebês com 
Microcefalia 
participam de 
programa para 
planejamento familiar
A Secretaria de Saúde de Campina 
Grande realizou no dia 14/07 uma 
palestra sobre planejamento familiar 
para as mães de bebês com microce-
falia ou outros distúrbios provocados 
pela Síndrome da Zika Congênita que 
são acompanhadas pelo Ambulatório 
Especializado do Hospital Munici-
pal Pedro I. Nessa primeira etapa, as 
mães vão receber orientações sobre 
os métodos e opções de planejamen-
to oferecidas pela rede municipal de 
saúde. As famílias interessadas no 
programa de planejamento familiar 
serão encaminhadas para o Instituto 
de Saúde Elpídio de Almeida – ISEA, 
que é a unidade referência na cidade.
O Ambulatório atende atualmente 
mais de 60 crianças com acompan-
hamento médico, Fisioterapia, Neu-
rologia e outros serviços. Mais de 
600 mulheres também já passaram 
pela unidade e receberam acompan-
hamento psicológico e de assistentes 
sociais.
CANAL DE ATENDIMENTO – A Secre-
taria de Saúde também disponibilizou 
um número de Whathsapp específico 
para contato das famílias com crian-
ças que possuem a Síndrome da Zika 
Congênita. Por meio do número (83) 9 
9414-9791, as pessoas podem solici-
tar informações sobre os serviços 
voltados para estas crianças e suas 
mães, além de tirar dúvidas com a 
equipe de pesquisadores liderada 
pela médica Adriana Melo, respon-
sável pela associação do Zika com 
os casos de malformações.

Paraná: 1,2 mil pacientes poderão receber 
aparelho auditivo
O Governo do Paraná iniciou no dia 14/07, no município de Francisco  
Beltrão, um mutirão para o fornecimento gratuito de aparelhos auditivos 
pelo SUS. Em dois meses, a medida vai beneficiar 1,2 mil pacientes de 26 
municípios do Sudoeste. O investimento é de quase R$ 1,5 milhão em recur-
sos do tesouro estadual. Até o mês de maio, o tempo médio para o paciente 
conseguir um aparelho auditivo pelo SUS no Paraná era de aproximada-
mente cinco anos. Isso acontecia porque os municípios tinham poucos re-
cursos para a compra e a distribuição eram de 16 a 20 próteses por mês.

Foto: Venilton Küchler

Estudo identifica causas de perda 
dentária em adultos
Pesquisa desenvolvida na Faculdade de Odontologia de Piracicaba (FOP) da Uni-
camp identificou que, num período de quatro anos, entre 2011 e 2015, mais de um 
terço de 143 adultos avaliados, na faixa etária de 20 a 64 anos, teve perda dentária, 
sendo que os molares (dentes posteriores), fundamentais para mastigação, foram 
os mais atingidos. “A procura tardia pelo serviço odontológico, motivado por dor, 
presença de cárie não tratada e o avanço da idade determinaram a perda dentária”, 
destaca Manoelito Ferreira Silva Junior, autor da dissertação de mestrado apresen-
tada na FOP. A perda dentária é um processo que ocorre, principalmente, na popu-
lação adulta. No entanto, alerta Silva Junior, “o envelhecimento não é fator determi-
nante para a perda dentária. Se o indivíduo cuidar da condição bucal permanecerá 
com os dentes até o final da vida”. Outro fator significativo do estudo é que, quando 
se avaliam apenas os adultos jovens, observou-se maior número de dentes restaura-
dos. “Esse resultado significa que adultos mais novos procuraram mais os serviços 
odontológicos, quando comparados com os adultos mais velhos. Deve-se observar, 
também, que os indivíduos de 20 a 44 anos provavelmente se beneficiaram mais 
com as novas políticas de saúde públicas disponibilizadas, como presença de flúor 
na água de abastecimento e cremes dentais, além de maior oferta de serviço público 
odontológico”, avalia Silva Junior. Fonte: Unicamp



POR DENTRO DO CONGRESSO NACIONAL

Comissão 
investigará 
contas do 
Conselho Federal de 
Enfermagem
A Comissão de Fiscalização Financeira 
e Controle da Câmara dos Deputados 
aprovou proposta que prevê a realiza-
ção de auditoria nas contas do atual 
presidente do Conselho Federal de En-
fermagem (Cofen), Manoel Carlos Neri 
da Silva, tanto na gestão atual (2015-
2018) quanto na anterior (2007-2012) 
para investigar a regularidade na apli-
cação de recursos públicos. A auditoria 
está prevista na Proposta de Fiscaliza-
ção e Controle 71/16, do deputado Hil-
do Rocha (PMDB-MA). Segundo Rocha, 
em agosto de 2015, o Cofen determinou 
intervenção no Conselho Regional de 
Enfermagem do Estado do Maranhão 
(Coren-MA) no exato momento em que 
o órgão regional realizava auditoria nas 
contas de gestões anteriores, cujos dire-
tores à época ocupam agora o Cofen. 
Rocha destacou ainda que a Justiça  
Federal concedeu liminar à atual dire-
toria do Coren-MA, assegurando sua 
permanência.

Debatedores divergem sobre 
diagnóstico e soluções para a 
Reforma da Previdência
Enquanto o governo federal elabora a proposta de Reforma 
Previdenciária, que deve enviar ao Congresso Nacional no se-
gundo semestre deste ano, o assunto já gera debates na Câ-
mara. Nesta quarta-feira (13), os problemas da Previdência 
Social brasileira foram discutidos na Comissão dos Direitos 
da Pessoa Idosa, da Câmara dos Deputados. O representante 
do Tribunal de Contas da União (TCU) na audiência públi-
ca, Fábio Granja, disse que o saldo da Previdência é negativo 
em quase R$ 86 bilhões. E que a tendência é piorar, já que a  
população vive cada vez mais e tem menos filhos. Ou seja, segun-
do ele, se não houver mudanças, a partir de 2024 não haverá tra-
balhadores na ativa, contribuindo para o sistema, suficientes para 
bancar os benefícios dos aposentados. O representante da Asso-
ciação Nacional de Auditores Fiscais da Receita Federal, Vilson 
Romero, contesta que estabelecer uma idade mínima seja uma 
solução, porque, segundo ele, menos de 17% das aposentadorias 
são precoces.

Projetos na área de saúde 
dominaram pauta da CAS 
no primeiro semestre
Grande parte dos projetos de lei analisa-
dos pela Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS) durante o primeiro semestre de 
2016 foram relacionados à área da saúde. 
De 3 de fevereiro a 13 de julho, a comis-
são promoveu 23 reuniões e votou 61 
proposições. Entre as propostas aprova-
das, estão dois projetos que beneficiam 
vítimas da Síndrome da Talidomida (PLS 
512/2011 e PLS 504/2015) e o projeto 
que cria o Programa de Financiamento às 
Instituições Filantrópicas e Sem Fins Lu-
crativos (PLS 744/2015), com o objetivo 
resolver o problema da dívida de mais de 
R$ 21 bilhões que os hospitais filantrópi-
cos têm com bancos.

Foto: Alex Ferreira/ Câmara dos Deputados

MEC cobra execução de políticas de 
educação para alunos com deficiência
A secretária de Educação Continuada do Ministério da Educação 
(MEC), Ivana de Siqueira, afirmou em debate na Câmara dos Deputa-
dos que as políticas públicas que beneficiam os alunos com deficiência 
não são efetuadas nas escolas. “A inclusão desses alunos não se faz com 
matrícula ou orçamento, é preciso possibilitar o acesso e a permanên-
cia desses estudantes nas escolas”, afirmou durante audiência pública 
sobre o financiamento da educação especial, no dia 14/07, na Comis-
são de Educação. Segundo ela, os recursos do governo investidos no 
Atendimento Educacional Especializado (AEE) desses alunos não são 
aplicados nas escolas. Ivana de Siqueira afirmou que, em algumas es-
colas, ainda estão fechados os equipamentos que seriam usados nas 
salas de recursos multifuncionais – que atendem alunos com deficiên-
cia, transtornos globais do desenvolvimento ou altas habilidades/su-
perdotação. “As entidades envolvidas devem acompanhar a destinação 
desses recursos e avaliar como está sendo o processo de aprendiza-
gem”, destacou a secretária.

Fonte: Com informações da Agência Câmara e Agência Senado



FIQUE POR DENTRO

Curso de Atuação 
Multidisciplinar em 
Cirurgia Bariátrica 
e Metabólica do DF
Data: 5 a 7 de agosto
Programação: Pré-operatório; trans 
e pós-operatório imediato; pós-op-
eratório tardio e follow up
Público-alvo: Profissionais de 
saúde
Local: ISMEP - Instituto Santa Marta 
de Ensino e Pesquisa - Taguatinga 
Sul (DF)
Inscrições: www.ismep.com.br
Investimento: R$ 350,00
Informações: (61) 3962-6430

Mestrado Profissional em Avaliação de 
Tecnologias em Saúde – 2017
Encontram-se abertas as inscrições para o Mestrado Profissional em 
Avaliação de Tecnologias em Saúde (ATS), do Instituto Nacional de 
Cardiologia, para o ano de 2017. As inscrições devem ser feitas até o 
dia 23 de outubro de 2016, através do email contato@fundacor.com.br 
pelo envio da ficha de inscrição disponível no site da Fundacor. A taxa 
de inscrição para o processo seletivo é de R$100,00. Edital disponível 
no link: http://bit.ly/29NzTr4

Seminário Internacional “Novos produtos 
para Saúde Suplementar”
Data: 31 de agosto
Horário: 8h30 às 12h30
Local: Windsor Atlântica, Rio de Janeiro 
Inscrições gratuitas: http://bit.ly/29RIWcY
Realização: IESS - Instituto de Estudos de Saúde Suplementar DF: Mestrado 

Acadêmico em 
Ciências da Saúde
A Fundação de Ensino e Pesquisa 
em Ciências da Saúde (FEPECS) 
publicou, no dia 12/07, o edi-
tal de processo seletivo para o 
preenchimento de 18 vagas no 
Curso de Mestrado Acadêmico 
em Ciências da Saúde nas áreas 
de “Atenção, política, gestão e 
educação em saúde”. 
Inscrições: 15 a 19 de agosto  na  
Coordenação de Processos Sele-
tivos (CPS/UAG/FEPECS), no 
Setor Médico Hospitalar Norte, 
Quadra 03, Conjunto A, Bloco 
01, Edifício FEPECS, Asa Norte, 
Distrito Federal, nos seguintes 
horários: das 8h30 às 11h30 e 
das 14h30 às 17h.
Link do edital: 
http://bit.ly/2a0pV7Y

Curso “Doenças Crônicas nas Redes de 
Atenção à Saúde”
Módulo é voltado ao papel das Redes de Atenção à Saúde no cuidado 
às pessoas com doenças crônicas, abordando definição, etiopatogenia, 
fisiopatologia, manifestações clínicas, formas de transmissão, formas 
de prevenção, tratamento e complicações.
Inscrições: http://bit.ly/2alQiD4
Realização: AVASUS/ Ministério da Saúde

I Jornada da Residência Multiprofissional 
em Saúde Mental Infanto-Juvenil
Data e Horário: 15 e 16/08 - 8h às 18h – Auditório do HRAN e 17/08 - 8h 
às 12h – Auditório da FEPECS
Eixos temáticos : A Clínica Institucional infanto-juvenil no SUS; Políticas 
Públicas e Intersetorialidade e o Ensino em Serviço: no âmbito do SUS. O 
evento conta com o apoio da Escola Brasileira de Psicanálise
Informações: jornadasaudemental@gmail.com
Programação: http://bit.ly/2a0C4av
Inscrições gratuitas: http://goo.gl/forms/05IW0tylTwMFJK9H2
Realização: Escola Superior de Ciências da Saúde da SES/DF
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